

**Van:** Sarie Abdeslam <[info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com)>

**Aan:** veerle.solia@amsab.be

**Datum:** 06/12/2011 09:17 AM

**Onderwerp:** DN n° 1123 : Semaine du 6 au 12 juin 2011



... **Editorial** : La question nationale et démocratique au Maroc (Suite) . . . Qui ve Maroc ? . . . Un monde d□une imprévisibilité surprenante . . . **Maroc** : Radio I□immigration en Espagne . . . Une délégation belge au Maroc . . . MRE et act I□immobilier . . . Nouvelles règles pour la circulation des devises . . . Émission su marocains . . . La FIJ dénonce les accusations « non fondées » . . . **Belgique** : Les guerre . . . Le MRAZ demande la démission du responsable de la note interne à la S naturalisations ! . . . **Europe** : 10 mensonges sur I□immigration . . . Formations cherchent des candidats . . . Adversaires de la double nationalité . . . Catalogne : p volontaire des immigrés . . . Naturalisatiobs : Les Marocains arrivent en tête en Eurc internet du Bundestag s□ouvre à I□arabe . . . **Agenda** ... **Archives** ... **Abor**

#### Articles de la semaine

Réaction à l'article " **La question nationale et démocratique au Maroc**" paru le 05-06-2001 dans Dounia News n° 1123 écrit par Chatar Saïd. ( Lire l'article en question : <http://akhbardounia.wordpress.com/2011/06/05/la-question-nationale-et-democratique-au-maroc/> )

Bonjour Abdeslam

Tout d'abord un tout grand merci de nous tenir, hebdomadairement au courant, de ce qui nous concerne, nous filles et fils de l'immigration.

Je souhaite apporter un petit commentaire au sujet de la tribune libre sur la "question nationale et démocratique au Maroc".

Je partage en gros la vision exposée par Mr Chattar. Mais hélas cette vision est un tantinet utopique. La solution de l'UMA ne sera jamais réalisée, àcause de l'égoïsme exacerbé développé par le grand voisin l'Algérie. Les conditions de l'unification seraient autres, si l'on suppose que de la situation en Libye sortira un gouvernement démocratique, voire une monarchie constitutionnelle, et que se joindra à cet ensemble, pourquoi pas, l'Egypte, alors dans ce cas-ci, peut-être l'Algérie sera isolée et n'aura pas d'autre choix. On peut encore pousser le rêve jusqu'à faire joindre à cet ensemble les pays du Golfe. Ils ne demandent que cela. On aura dans ce cas une vraie Union de près de 200 millions d'habitants, une puissance socio-économique émergeante à l'instar du Brésil, de l'Inde ... qui peut être respectée par les puissances vieillottes d'aujourd'hui.

Avant de terminer, un petit rectificatif, le vassal Ottoman en Algérie était le DEY d'Alger, Le BEY c'était en Tunisie.

Seconde remarque, je ne suis pas d'accord pour la phrase "l'agression de l'OTAN". Si l'on a bien suivi l'actualité de l'époque et si l'OTAN n'était pas intervenue, Benghazi aurait été rasée par le cinglé de Tripoli. Encore un égoïste !

H.Belham

### **Qui veut gouverner le Maroc ?**

Par Ahmed Beroho

Si le Maroc devenait une Monarchie parlementaire, avec un premier ministre souverain, qui gouvernerait à la place du Roi, est-ce que l'une des quatre ethnies marocaines – les Rifains, les Amazighs de l'Atlas, les Amazighs du Souss, les Arabes (surtout les Fassis) – ; l'une de ces ethnies, donc, serait-elle assez rationnelle pour obéir à un chef de gouvernement souverain appartenant à une autre ethnie !? Cela ne serait pas. Et ça serait alors la réponse du berger à la bergère : depuis l'indépendance du pays, un premier ministre marocain a toujours favorisé son propre clan au détriment du reste de ses concitoyens. Et si, jusqu'à maintenant, le peuple accepte, à l'unanimité, un premier ministre, c'est uniquement par respect pour le Souverain qui, lui, ne fait pas de différence entre un marocain et un autre.

Alors prions le ciel pour qu'une nouvelle politique constitutionnelle ne soit pas une source de discorde dans notre Royaume, havre de paix dans un monde en turbulences.

Mais qui veut gouverner le Maroc ? La droite ? La gauche ? Les Centristes ? Les modérés ? Les extrémistes ? Les laïcs ? Les religieux ? Les nostalgiques des années de plomb ? Les Royalistes ? Les anti-monarchistes ? Les anarchistes ? Les nihilistes ?

Lire la suite de l'article :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2011/06/12/qui-veut-gouverner-le-maroc/>

### **UN MONDE D'UNE IMPREVISIBILITE SURPRENANTE**

Décidément le début de ce troisième millénaire est d'une complexité croissante et d'une imprévisibilité fort surprenante. En effet, faut-il rappeler que personne ne pouvait prévoir les regrettables événements du 11 septembre 2001, qui ont porté atteinte à l'image de l'islam et des arabes. Evénements qui ont partagé le monde (selon la théorie de G. W. Bush) en axe du mal et du bien. Pour combattre l'axe du mal, des pays (Afghanistan et Irak) ont été envahis et occupés au nom de la lutte contre le terrorisme. Israël mène depuis, une guerre par procuration contre le Liban et le reste de la Palestine et, poursuit son programme de colonisation aux yeux du monde.

Le diagnostic du monde imaginé par les néo-conservateurs, était tellement claire, à tel point que personne ne pouvait croire ni prévoir la place qu'occupe soudainement le monde arabe et l'islam sur la scène internationale. En effet, le monde arabe, qui s'est toujours tenue en marge des événements internationaux, se met à son tour en harmonie avec l'histoire. Il ne suit plus, comme à l'accoutumé, mais initie des transformations qui auront des conséquences à l'échelle planétaire. On pourrait penser, que le 21eme siècle est celui du réveil, dans le sens positif, des peuples arabes.

Lire la suite :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2011/06/12/un-monde-d%e2%80%99une-imprevisibilite-surprenante/>

Düsseldorf, le 6 juin 2011

Said Charchira

Directeur du centre européen de recherche et d'analyse sur la migration

Tel : +49-15773076053 - Mail : [charchira@gmx.net](mailto:charchira@gmx.net)

### **Radioscopie de l'immigration en Espagne : La communauté marocaine la plus forte en termes de résidents et d'affiliés à la Sécurité sociale**

Écrit par DNC à Madrid, Mohamed Boundi

Le collectif marocain installé en Espagne ne cesse d'augmenter en dépit de la récession économique. Ils sont 777.278 munis de papiers en règle et 217.088 affiliés à Sécurité Sociale à fin mai. A la lumière de ces données, ils se placent en tête du ranking des immigrés extra-

communautaires, indiquent des statistiques officielles, rendues publiques à Madrid, auxquelles a eu accès Albayane. En termes de résidents en situation légale, les Marocains représentent 15,37% des 5.056.646 étrangers recensés au 31 mars dernier et 29,67% des 2.620.359 étrangers du régime général, qui sont originaires de pays hors de l'Union Européenne (ou extra-communautaires). Au sein du collectif marocain, sont également comptabilisés 31.355 descendants de citoyens communautaires. Ce sont les membres de familles de Marocains qui ont accédé à la nationalité espagnole ou celle d'autres pays de l'UE.

Lire la suite :

<http://www.albayane.press.ma/documents/50-divers/9125-radioscopie-de-limmigration-en-espagne-la-communaute-marocaine-la-plus-forte-en-termes-de-residents-et-daffilie-a-la-securite-sociale-.html>

### **Une délégation belge au Maroc pour s'informer des opportunités d'investissement offertes en matière de promotion immobilière**

Rabat, 07/06/11- Le secrétaire d'Etat chargé du Développement territorial, Abdeslem El Misbahi, a reçu lundi à Rabat, une importante délégation belge venue s'informer des opportunités d'investissement qu'offre le Maroc en matière de promotion immobilière, d'énergies renouvelables, des techniques et matériaux de construction et des villes nouvelles.

La délégation belge, composée de plusieurs hommes d'affaires et de chefs d'entreprises belges, est conduite par le ministre chargé des finances, du budget, de la fonction publique et des relations extérieures du gouvernement de la région de Bruxelles-Capitale, Luc Vanraes.

Lors de cette rencontre, qui s'inscrit dans le cadre du renforcement des liens de coopération entre le Maroc et la Belgique, M. El Misbahi a salué les bonnes relations que les deux pays entretiennent sur le plan politique, et appelé à renforcer davantage le partenariat économique et social, indique mardi un communiqué du Secrétariat d'Etat chargé du Développement territorial.

M. El Misbahi a également passé en revue les grands chantiers engagés par le ministère de l'Habitat, de l'urbanisme et de l'aménagement de l'espace, mettant l'accent en particulier sur les opportunités d'investissements immobiliers.

Cette visite, qui s'est caractérisée par des entretiens techniques avec des responsables du ministère et par des visites de terrain, notamment au niveau des villes nouvelles en cours de réalisation (Temesna), a été, pour les deux ministres, l'occasion de "mettre en exergue certains chapitres d'intérêt commun à développer dans un cadre de coopération bilatérale, en l'occurrence, l'aménagement du territoire et le développement rural", ajoute la même source.

Dernière modification 07/06/2011 16:53. - MAP

### **Etre MRE et acheter dans l'immobilier au Maroc : Les précautions à prendre [Magazine]**

Un Marocain résidant à l'étranger est plus vulnérable aux arnaques et autres petits arrangements qu'un résidant lorsqu'il achète un bien immobilier au Maroc. Eloigné du lieu où il achète, il ne peut tout vérifier par lui-même. Il est toutefois possible de prendre certaines précautions pour éviter des mésaventures.

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/5756/etre-acheter-dans-l-immobilier-maroc.html>

### **Office des changes : Nouvelles règles pour la circulation des devises**

L'Office des changes rappelle à ce titre que les Marocains résidant à l'étranger peuvent racheter et exporter jusqu'à 50% des devises rapatriées et cédées sur le marché de changes au cours des douze derniers mois dans la limite d'un montant de 100 mille dirhams, exception faite aux devises portées au crédit du compte en dirhams convertibles.

De nouvelles modalités régissent désormais l'importation et l'exportation des moyens de paiement libellés en devises par les personnes physiques. Une circulaire diffusée récemment par l'Office des changes donne les précisions nécessaires quant à leur application. Ainsi, pour les non-résidents, qu'ils soient Marocains ou étrangers, ils peuvent importer librement des moyens de paiement sans limitation de montant.

Lire la suite :

<http://www.ccme.org.ma/fr/Presse-et-migrations/Articles-de-Juin-2011/Office-des-changes-Nouvelles-règles-pour-la-circulation-des-devises.html>

---

Bonjour

Pour nos collègues et nos amis (es) qui n'ont pas pu suivre l'émission ???? ? ??? (L'émission se focalise sur les jeunes marocains, accompagne et partage leurs intérêts, leurs ambitions et met en valeur leurs projets (culturels, artistiques, littéraires) du 04/06/2011 consacré à la semaine de sensibilisation : tous pour une migration responsable et une vie digne pour les migrants de retours organisé au complexe social Fkih Ben Saleh du 23 au 27 Mai 2011 , ci-dessous vous trouverez le lien pour suivre l'émission :

[http://www.arrabia.ma/video.php?lang=fr&id\\_emission=189&id\\_video=3390](http://www.arrabia.ma/video.php?lang=fr&id_emission=189&id_video=3390)

Bon spectacle  
très cordialement  
Brahim Dahbani  
Président CARDEV

---

#### [La FIJ dénonce les accusations « non fondées » contre le directeur du journal Al-Massae](#)

La Fédération Internationale des Journalistes (FIJ) a dénoncé aujourd'hui le revers infligé à la liberté de la presse au Maroc suite à l'emprisonnement de Rachid Nini, directeur du journal Al-Massae, à cause des articles publiés dans son journal sur la corruption, les services de sécurité et l'abus de pouvoir dans le royaume.

Le journaliste, qui a été arrêté le 28 avril et a subi une série d'interrogatoires avant son inculpation doit comparaître aujourd'hui devant le Tribunal de première instance de Casablanca où il est poursuivi pour « jeter du discrédit sur une décision de justice, tenter d'influencer la justice et évoquer des faits incriminés non avérés ».

Lire la suite :

<http://www.snpm.ma/affdetail.asp?codelangue=23&info=1414>

---

#### **La Communauté Française et les Seigneurs de guerre**

Par Dalila Abdulaziz

En Communauté Française de Belgique, au Ministère de la Culture, et en particulier en région bruxelloise, les fonctionnaires et les employés se divisent, en gros, en trois groupes :

1. Ceux qui essaient d'être au service des citoyens, malheureusement ils ne représentent qu'une infime minorité. La majeure partie du travail efficient leur retombe sur la tête. Apparemment aucune gratitude ne leur est témoignée, bien au contraire.
2. Les bureaucrates irresponsables qui ne pensent qu'à profiter du système pour ne travailler que le moins possible, allongent les pauses déjeuner, s'absentent autant que possible et passent une partie de leur temps (comment font-ils ?) dans leurs maisons secondaires en Espagne, au Maroc ou ailleurs. Ces bureaucrates, représentent une majorité écrasante au sein des Ministères, Désinvoltes et supérieurs, sur le plan du travail, ils jouent un rôle extrêmement négatif. Parasites de la société, ils ne s'investiront jamais pour développer, changer les situations ou les pratiques, ils ne lutteront jamais pour la justice.
3. Et puis il y a une autre catégorie, qui souvent travaille mais dans des buts qui rebutent le citoyen : arrivistes ou pire : ceux qui sont dans les mouvances d'idées fascistes ou sionistes (ce qui revient au même). Très, très discrètement, c'est vrai. Au point de se faire passer pour des gens de gauche dans certains cas. Ils considèrent entre autres, les travailleurs arabes de la Communauté Française, dont la Ministre de la Culture, comme éléments de seconde classe. C'est une minorité mais son travail sur le plan de la destruction de tout ce qui est progressiste, arabe ou laïque, ou arabe et laïque, est efficace. Ce sont ces fonctionnaires qui m'intéresse dans ces quelques mots et que j'appelle « Les Seigneurs de guerre ». Avant de parler d'eux, voici un petit nombre de faits dont nous leur sommes redevables :

Lire la suite :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2011/06/12/la-communaute-francaise-et-les-seigneurs-de-guerre/>

### **Le MRAX demande la démission du responsable de la note interne à la STIB !**

Communiqué de presse du 9 juin 2011

Le MRAX, la principale et plus ancienne organisation antiraciste en Belgique, découvre avec stupeur une note interne de la Direction « Développement du réseau » de la Société des Transports Intercommunaux de Bruxelles-STIB, note qui prétend contribuer à la vision des transports en commun bruxellois d'ici l'année 2040.

Morceaux choisis :

- « depuis quelques décennies une disparition progressive des grandes personnalités politiques issues de la bourgeoisie et une montée de personnalités de moindre envergure issues de la classe moyenne » ;
- « la croissance de la population d'origine non européenne, à la recherche de sécurité d'existence, oriente de manière structurelle l'électorat vers les partis de gauche » ;
- « (...) un effet défavorable sur les grands projets d'investissement de la STIB. Ce phénomène sera encore accentué par l'accession au pouvoir plus important qu'aujourd'hui de belges d'origine étrangère dépendants d'un électorat à la fois communautaire et volatil rendra ces responsables très mitigés et prudents » ;
- « l'évolution sociologique allant dans le sens d'un renforcement des communautés, en particulier la communauté musulmane. »

En somme, la note dresse un portrait politique de Bruxelles : à gauche, gouverné par des « petites gens » incapables de s'élever au-delà des préoccupations de court terme car, notamment, pris électoralement en otage par les Belges d'origine étrangère trop soucieux de leurs problèmes personnels d'emploi, et non des besoins structurels de la capitale.

Cette prétendue analyse, à la fois grossièrement caricaturale et stigmatisante, est d'autant plus choquante qu'elle émane d'un responsable de la STIB, société bruxelloise en contact permanent avec nos concitoyen-ne-s d'origine étrangère, qu'il s'agisse des clients usagers des transports en commun, ou de leurs collaborateurs (près de 6.800 personnes).

Comment la population peut continuer à se fier au développement futur d'un service public lorsque l'un de ses « stratégies » stigmatise les Belges d'origine étrangère ? Comment un travailleur de la STIB ou un candidat au travail, d'origine étrangère, peut sereinement vouloir s'engager ou évoluer au sein d'une

entreprise dont ladite Direction considère que seules les personnes bourgeoises, de droite et culturellement issues de la société dominante, sont capables de s'élever « au-dessus de la mêlée » ?

Le MRAX estime qu'une ligne rouge a été franchie ! La confiance légitime que la population doit avoir à l'égard de leurs services publics, est rompue. Pour la rétablir, un geste fort doit être posé : le MRAX demande la démission du responsable de ladite note. Un recommandé en ce sens sera adressé à la Présidence et à la Direction de la STIB.

Contacts :

- Placide KALISA, Président, [drplacidek@gmail.com](mailto:drplacidek@gmail.com)– 0473.42.96.00.
- Radouane BOUHLAL, Directeur, [radouane.bouhlal@gmail.com](mailto:radouane.bouhlal@gmail.com)– 0475.75.14.89.

## 700 naturalisations ! Et les autres ?

La Chambre a donné son feu vert, ce jeudi, à 687 nouveaux Belges via la naturalisation. En tant qu'organisation spécialisée dans l'acquisition de la nationalité, nous ne voyons aucune raison de pavoiser.

Quelques constatations :

Les 687 nouveaux Belges ressortent des 3 522 demandes que la Commission des naturalisations a examinées. Ceci revient à moins de 20% d'approbations. 1 024 demandes ont été refusées. Pour toutes les autres demandes, la décision a été ajournée.

A la Commission, environ 17 000 demandes attendent toujours une réponse, dont environ 14 000 dossiers datant d'après les élections de juin 2010.

Quelques demandes avaient déjà été introduites en 2007 et avaient déjà recueilli les avis nécessaires des diverses instances. La majorité de la Commission a cependant estimé que ces enquêtes devaient être refaites, ce qui entraîne un retard supplémentaire.

Parmi les nouveaux critères, la Commission a réintroduit l'enquête sur la volonté d'intégration. Comme nous le craignions, ceci mène, dans certaines communes, à des interrogatoires très poussés, parfois même au domicile du demandeur. Les personnes concernées ressentent ces enquêtes comme avilissantes et comme une atteinte à leur vie privée.

Il ressort d'enquêtes, notamment de l'OCDE et de l'Université d'Anvers, que les immigrés naturalisés sont mieux intégrés sur le marché du travail. Nous ne comprenons pas non plus pourquoi la majorité de la Commission des naturalisations, d'une part, insiste sur l'intégration et, d'autre part, met de plus en plus de bâtons dans les roues des immigrés qui souhaitent, via la naturalisation, améliorer leur position sur le marché du travail.

Eddy Maes  
asbl Objectif, mouvement pour les droits égaux  
02 512 67 27

Télécharger le rapport annuel 2010 :  
<http://t.ymlp140.net/eusanawhaoauseacawjj/click.php>

## 10 mensonges sur l'immigration

1. «L'immigration familiale est une immigration «?subie?»...? »  
Subie par qui? ? Sur les 77?000 admissions pour motif familial, 58?% des cas concernent des conjoints, ascendants ou descendants de Français. L'immigration familiale est au contraire « ? choisie? », et par les Français eux-mêmes? !
2. «L'immigration s'accroît, et les immigrés s'installent...? »  
C'est faux! Le solde migratoire (entrées/départs) a décru de moitié depuis les années 1960, et n'a été que de 75?000 personnes en 2010, soit quatre fois moins que le solde naturel (naissances/décès)? ! L'afflux croissant d'immigrés n'est qu'un fantasme? !
3. «La proportion d'étrangers augmente dans la population...? »  
Encore un mythe! Parmi les 5, 1 millions d'immigrés, plus d'un quart sont Français par naturalisation. La part des étrangers sur la population française n'est donc que de 5, 8?%. La part des étrangers dans la population est faible et stable depuis dix ans.
4. «Les immigrés prennent le travail des Français...? »  
C'est erroné! Les immigrés ne sont pas en concurrence avec les Français sur les emplois qu'ils

- occupent, mais avec d'autres immigrés. Ce sont les licenciements boursiers et les délocalisations qui mettent les salariés français à la rue, pas les immigrés.
5. «Ils sont la cause du maintien du chômage...? »  
Les chiffres disent le contraire! En 2009, seuls 37?000 étrangers étaient autorisés à travailler, mais la population active a crû dans le même temps de 278?000 personnes... cherchez l'erreur? ! Ce n'est pas la faute des immigrés si les jeunes générations n'ont aucun débouché, c'est le système capitaliste qui leur refuse une place dans la société? !
6. «Ils tirent les salaires à la baisse? »  
C'est strictement l'inverse? : ce sont les employeurs des métiers concernés qui refusent d'améliorer salaires et conditions de travail, rendant ces métiers répulsifs pour tout autre salarié que des clandestins, qu'eux-mêmes vont ensuite chercher...Ce n'est pas la présence des étrangers qui crée un marché pour le travail au rabais, mais leur maintien dans la clandestinité? !
7. «Ils entraînent à la baisse le revenu des Français...? »  
C'est une hérésie sociologique? : l'arrivée de travailleurs migrants améliore globalement le pouvoir d'achat des travailleurs qualifiés, en majorité des Français. L'immigration n'appauvrit pas les salariés français, elle les enrichit? !
8. «Les étrangers grèvent les comptes de la Sécu et fraudent les impôts.? »  
Au contraire? : les salariés sans papiers cotisent sans jamais rien toucher, et paient collectivement des impôts sur le revenu exorbitants. Tous les étrangers paient la TVA, alors que, arrivés à l'âge adulte, ils n'ont rien coûté pour leur éducation. L'effet des immigrés sur les comptes sociaux est globalement positif? !
9. «Au total les étrangers sont un coût insupportable pour l'économie.? »  
Cette affirmation est démentie par les Nations unies, selon lesquelles une hausse de 1% de la population active due à l'immigration stimule l'activité et l'emploi par la consommation, et entraîne une hausse de 1% du PIB. L'immigration est une richesse pour la France? !
10. «Le gouvernement ne régularise que 2?000 sans-papiers par an.? »  
Il ment? : près de 32?000 sans-papiers ont été régularisés en 2009, et depuis 2002, le chiffre des régularisations n'a cessé de croître.La lutte des sans-papiers, des syndicats et du RESF paie? ! Le gouvernement est obligé de régulariser? !

ARTICLE PUBLIE SUR <http://2ccr.unblog.fr>

## **En France, les formations d'imams cherchent des candidats**

La faculté de droit de Strasbourg devrait ouvrir en octobre une formation séculière visant les cadres du culte musulman, une première dans une université publique.

Quand l'offre et la demande ont du mal à se conjuguer. C'est le cas en France de la formation des imams pour les prêches en français. Le conseil de l'université de Strasbourg doit approuver avant la fin d'année un nouveau diplôme formant à la gestion d'un lieu de culte « dans le cadre républicain ».

La formation donnera aussi les connaissances pour comprendre l'« histoire religieuse de la France » ou encore « les politiques d'intégration », selon l'intitulé de certains cours. Au total, 180 heures étaillées sur dix mois, dont plus de la moitié à contenu exclusivement juridique.

« Nous proposerons du droit onusien mais aussi du droit civil et de la famille pour couvrir la liberté religieuse et la liberté individuelle », décrit la juriste Céline Pothier. Des cours aussi sur la loi de 1905 et le régime de séparation des Églises et de l'Etat, de la fiscalité pour gérer les dons et legs, ou encore du droit immobilier. »

Lire la suite :

<http://www.kabyle.com/en-france-les-formations-d%20imams-cherchent-des-candidats-17549-07062011.html>

## **La double erreur des adversaires de la double nationalité**

Les députés de la Droite populaire veulent, comme Marine Le Pen, que la France supprime le droit à la double nationalité. Ils estiment que ce statut menace notre identité culturelle et la

cohésion nationale. Vous n'êtes pas d'accord. Pour vous, les adversaires de la double nationalité commettent... une double erreur. Laquelle ?

Lire la suite :

[http://www.lepoint.fr/politique/parti-pris/07-06-11-la-double-erreur-des-adversaires-de-la-double-nationalite-07-06-2011-1339125\\_222.php](http://www.lepoint.fr/politique/parti-pris/07-06-11-la-double-erreur-des-adversaires-de-la-double-nationalite-07-06-2011-1339125_222.php)

### **La Catalogne sera dotée prochainement d'un plan de retour volontaire des immigrés**

Le gouvernement autonome de Catalogne, confront à une crise économique sans précédent, adoptera prochainement un plan de retour volontaire des immigrés dans leurs pays d'origine, a annoncé, mardi, un responsable catalan.

Un projet sera présenté à ce propos dans les prochains jours par le département chargé du Bien-être social et de la famille, a déclaré le directeur général chargé de l'Immigration au sein du gouvernement catalan, Xavier Bosch lors de sa comparution devant une commission du parlement de cette région. MAP (...)

### **Naturalisations : Les Marocains arrivent en tête en Europe**

Les Marocains sont les plus nombreux, parmi les extra-européens, à avoir été naturalisés en 2009. Eurostat a publié vendredi un rapport sur l'acquisition de la nationalité dans les 27 pays de l'UE. Les descendants d'Ibn Batouta ont raflé la plus grande partie des nationalités européennes octroyées en 2009. Sur les 776 000 naturalisations, 7,7% ont été acquises par des citoyens du Maroc, soit 59 900 Marocains devenus Européens. Suivis par les Turcs (51 000) et les Indiens, avec 31 100 naturalisations.

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/5786/naturalisations-marocains-arrivent-tete-europe.html>

### **Le site internet du Bundestag s'ouvre à l'arabe**

Le Bundestag, chambre basse du Parlement allemand, a annoncé mardi l'ouverture de pages en arabe sur son site internet, pour ceux « qui se battent pour la liberté et la démocratie dans les pays arabes. »

Ces pages détaillent les tâches et le fonctionnement du Bundestag, le processus de l'élection des députés, le travail des commissions parlementaires, mais aussi plus largement les principes de la Constitution allemande, ou encore la constitution du budget de l'Etat. « La démocratie est toujours particulièrement convaincante quand on peut appréhender concrètement sa culture et quand ses mécanismes peuvent être pleinement compris » a déclaré le président du Bundestag, Norbert Lammert, cité dans le communiqué. Il n'est pas facile de mettre en place des structures démocratiques après la chute d'un régime autoritaire « et c'est pourquoi, dans la situation actuelle, nous voulons faire partager notre expérience » démocratique, a ajouté M. Lammert. Ce site internet en langue arabe doit être vu « comme une aide pratique et très concrète du Parlement allemand pour les personnes qui, dans les pays arabes, se battent pour obtenir liberté et démocratie et mettre en place une culture parlementaire » a dit le président du Bundestag. Ces pages sont consultables à l'adresse suivante:

Adresse du site : <http://www.bundestag.de/ar/>

Adresse du Deutscher Bundestag

Platz der Republik 1 - 11011 Berlin - Germany

Tel.: +49 30 227-0 Fax: +49 30 227-36878 Fax: +49 30 227-36979

### **Spectacle « Passerelles »**

Les éducateurs de rue de la commune de Schaerbeek et moi-même avons le plaisir de vous inviter à la représentation du spectacle «Passerelles», le samedi 25 juin 2011 à 20h00, au Palais des Beaux-Arts (voir l'affiche en annexe pour les modalités de réservation).

«Passerelles» est la concrétisation d'une année de travail autour de la thématique de l'identité et de la multiculturalité. Un groupe d'adolescents, encadrés par leurs éducateurs et le metteur en scène Saïd JAAFARI, vous propose un spectacle original de 50 minutes. A travers des ateliers d'écriture, les jeunes ont confronté leurs idées et leurs convictions. Le metteur en scène a ensuite mis en lien leurs textes et des morceaux choisis du livre «Les identités meurtrières» de l'écrivain franco-libanais Amin Maalouf.

Cordialement,

**Date :** 25 juin à 20h

**Lieu :** Studio, Palais des Beaux-Arts de Bruxelles

Entrée gratuite : Réservation souhaitée auprès du Cabinet de madame Tamimount Essaïdi,  
02/244.70.59 ou [szayou@schaerbeekirisnet.be](mailto:szayou@schaerbeekirisnet.be)

## CONFERENCE

En marge de son assemblée générale qui aura lieu les 1er,2 et 3 juillet 2011 à Bruxelles, l'asbl LIBERAL organise une conférence publique sur le thème :

### La problématique d'intégration en Belgique

**Lieu :** Abbaye de Forest

**Adresse :** 9, place Saint Denis 1190 Bruxelles .

**Heure:** de 15 à 18h

## COLLOQUE

### Management & Religions

**Dates :** les 31 Août et 1er Septembre 2011

**Lieu :** École de Management Strasbourg

**Adresse :** 61 Avenue de la Forêt Noire - 67000 Strasbourg

La religion, les religions font partie depuis toujours de la vie des hommes comme le management, c'est-à-dire l'art de gérer les ressources tant humaines que financières au sein des organisations. Les rapports entre religions et commerce, religions et argent, religions et entreprises, ont toujours été complexes et au cœur de l'activité humaine. Si les pratiques religieuses et les pratiques managériales ont largement évolué au cours des siècles, elles restent toutes deux à la frontière de la vie privée, voire même intime, et de la vie publique de chacun d'entre nous.

Les grandes thématiques qui seront abordées et qui sont autant de suggestions pour des communications sont les suivantes :

- Les regards des religions sur le monde marchand
- La pensée managériale et son affiliation aux pensées religieuses
- Les grands concepts managériaux relus par la pratique religieuse : l'obéissance, la fidélité, le mérite
- Pratiques religieuses et pratiques financières
- L'émergence du fait religieux dans les entreprises et les services publics en France
- Les entreprises avec gouvernance religieuse

Ce colloque se place sous le signe du respect, du dialogue et de l'ouverture.

Pour plus d'infos et inscription :

<http://www.em-strasbourg.eu/management-et-religions/index.php>

**CONCERT**

A l'occasion de la Fête de la musique, le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège organise un concert avec les élèves du cours de musique. Ils seront accompagnés de la chanteuse, Houda Doudar, qui reprendra les chansons des célèbres artistes arabes Fayrouz et Oum Kalsoum.

L'événement va se dérouler le dimanche 19 juin 2011 à 20h au CCAPL.

Cordialement,  
Mona El Ashqar  
Tél/fax: 04/ 342 78 84 - Email: [communication@ccapl.be](mailto:communication@ccapl.be)

**Dialogues interculturels****Les migrants et la flexicurisation du marché du travail: le contexte belge**

Le projet avait pour objectif de mesurer la place que prennent les migrants dans la flexicurisation du marché de l'emploi des pays partenaires (République tchèque, Allemagne, Suède, Pologne, Belgique) ; c'est-à-dire un marché de l'emploi de plus en plus flexible associé à une protection sociale minimale. Dans ce contexte, les migrants représentent une main-d'œuvre particulièrement vulnérable.

La particularité de ce projet est qu'il combine recherche et photo-reportage. Un volet de ce projet est une exposition photographique qui montre et donne la parole à différentes personnes qui sont autant de cas et de particularités dans cette flexicurisation.

- Karolina Babicka (MKC – VUB): Flex-Insecurity, un projet européen sur l'impact de la crise économique sur le travail des migrants
- Andrea Rea (ULB): Transformation des régimes de travail en Belgique  
Edwin Loof (CSC): position et rôle syndicaux vis-à-vis des travailleurs migrants en situation précaire: affiliation des sans-papiers
- Bruno Deville (Inspection sociale – Ministère de l'Emploi et du Travail): Changements des figures du travail migrant sur le marché informel du travail

**Date** : jeudi 16 juin de 10h30 à 12:30

**Lieu** : Théâtre Molière

Galerie de la Porte de Namur, Square du Bastion 3 - 1050 BXL

Entrée gratuite

réservation souhaitée : 02/289 70 64 - [pina.manzella@cbai.be](mailto:pina.manzella@cbai.be)

Infos: 02/289 70 67 - [Dialogues interculturels](#)

**LA COORDINATION EUROPEENNE DU FORUM DES DROITS DE L'HOMME AU NORD DU MAROC  
(Comité préparatoire de Belgique)**

**Organise : une conférence /débat sur le thème :**

**LE RIF, MIGRATION ET DEVELOPPEMENT**

Avec la participation de :

- Abdelouhab Tadmouri : Coordinateur du Forum des droits de l'homme au Nord du Maroc
- Hassan Boussetta : Sénateur (PS), sociologue et chercheur à l'université de Liège.
- Tamimount Essaïdi: échevine schaerbeekoise de l'Intégration sociale, de la Prévention et de la Solidarité (Ecolo)
- Fauzaya Talhaoui : Ancienne Députée, Ancienne Sénatrice, Conseillère municipale à Anvers et Co-coordinatrice de l'Institut pour les Etudes Marocaines et Méditerranéennes (IMaMS).

**Quand** : Samedi 18 juin 2011 à 19h

**Où** : Espace Marx

**Adresse** : Rue Rouppe, 4 - 1000 Bruxelles  
(Place Rouppe/Metro Annessens)

**Pour info :** 0478/718744; 0488374989 ; 0473239303 ; 0486539725  
Editeur responsable : Said El Amrani, 3, Av. Seghers à 1000 Bruxelles

## MEETING

Dans le cadre de sa caravane, initiée le 14 mai et qui l'emmène à la rencontre des citoyens de la banlieue de Paris, le Mouvement Marocain du 20 février Paris/Ile-de-France organise un meeting le 15 juin à la bourse du travail de Saint Denis (93).

Le débat portera sur les revendications du mouvement 20 février au Maroc et sera axé sur quatre thèmes :

- 1) l'axe politique
- 2) l'axe économique
- 3) l'axe socioculturel
- 4) l'axe des libertés

Au programme également une exposition, des projections et de la musique avec Said Mesnaoui et Miloudi Benslimane

Venez nombreuses et nombreux discuter et s'informer sur le mouvement du 20 février au Maroc.

Le meeting aura lieu

Le mercredi 15 juin à 18h30

Bourse du travail de Saint Denis

9, rue Genin 93200 St Denis

Métro : St Denis Porte de Paris

Cordialement,

Ayad Ahram

## Formation Genre et migration

28 et 30 juin 2011, de 9h30 à 16h30

lieux de New (Namur Europe Wallonie)

2<sup>e</sup> étage de Namur Congrès, 1 Place d'Armes, 5000 Namur

Cette formation s'inscrit dans le cadre du parcours de réflexion mené au sein de la Plate-forme de femmes migrantes de la province de Namur, intégrée par des femmes et des hommes d'ici et d'ailleurs mobilisés autour de la dimension de genre dans le contexte de l'intégration de personnes d'origine étrangère.

Dégager des pistes d'action collective dans le cadre de l'intervention professionnelle, de la vie associative et/ou du parcours d'intégration en autonomie, tout en valorisant l'apport des femmes migrantes à la société d'accueil.

Ces contenus seront repartis sur les deux journées, selon le plan pédagogique de Mme Marcela de la Peña, formatrice. Le Monde selon les femmes. De la documentation écrite, des pauses-café et une collation à midi sont compris dans le prix d'inscription de 20 euro par personne. Tel que annoncé dans le dépliant, des réductions sont possibles. La gratuit est prévue pour les membres de la Plate-forme.

Désireux de contribuer de cette manière à impulser une vraie dynamique de genre dans le domaine de l'immigration, nous espérons que cette formation apportera une plus-value à votre pratique professionnelle ou à votre analyse personnelle de cette thématique.

Contact : Liliana Gomez, [liliana@cainamur.be](mailto:liliana@cainamur.be) 081 71 35 27/28  
Emily SELECK Chargée de communication

Centre d'action interculturelle de la province de Namur (C.A.I.)

rue Dr Haibe 2 - 5002 SAINT-SERVAIS  
Tel: 081 71 35 13 Fax: 081 73 04 41

[Tribune libre](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)**Inscription**

Si vous trouvez que Dounia News est un bon moyen d'information alors, inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir la newsletter Dounia News. Ils vous remercieront.

**Archives Dounia News**

**Revue de presse DN de la semaine en cours :**

<http://www.dounia.news.com>

**Archives thématiques :**

[http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog\\_basic//index.php](http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php)

**"Archives " zone de liberté d'expression"**

**a) par auteur b) par date :**

<http://akhbardounia.wordpress.com/>

**Message envoyé par Splio Free**

Ce message a été envoyé par [info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com) à  
[veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).  
**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.